

PECQ

« Le changement est possible »

Pour Community/Écolo, l'énergie de la population pecquoise est un atout majeur. Reste à la doper et à la fédérer...

• François DESCY

« C'est qu'il faut à Pecq, c'est du changement. Un changement de mentalité. Donner une meilleure image de la commune, en mettant fin aux débats conflictuels. Quand il n'y a pas d'unité, on ne sait rien créer ! Nous, on propose une liste où la communication est excellente. Où chacun participe. La garden-party familiale où nous avons présenté notre liste aux Pecquois reflète bien cet état d'esprit : chacun a pris sa part et les choses se sont magnifiquement déroulées. Certains ont plus un es-

prit citoyen. D'autres un esprit plus écolo. Une belle synergie aussi entre un Aurélien Brabant super-motivé et un Philippe Anneccour expérimenté. Oui, le changement est possible à Pecq ! »

Ainsi s'exprime l'enthousiaste Delphine Sol, deuxième sur la liste Community. Elle est néophyte en politique, même si un peu de sang politique coule dans ses veines : son papa Christian fut conseiller communal MR. « Il a bien aimé ça jusqu'à ce que ça dégénère. Il a alors tourné la page... »

Comme 50 % des personnes qui se trouvent sur la liste Community, Delphine a été recrutée suite aux réunions ci-

« Le changement passera par nous : nous sommes les seuls à ne pas être au pouvoir... »

Aurélien BRABANT

toyennes organisées dans les différents villages de l'entité.

« On était à l'écoute des gens avant tout, puis on les a parfois recadrés, leur disant qu'on ne saura pas tout faire si on arrive au pouvoir, dit Aurélien Brabant, tête de liste. Un hall sportif, une crèche, un home Lemaire nouveau, c'est bien, mais il faut être bien conscient de l'érosion de nos moyens financiers, même si la commune dispose d'un matelas financier non négligeable... »

Le programme

Alors, que propose-t-on à



Clairement, il y a un grand enthousiasme au sein de la liste Community/Écolo...

Community ?

D'abord « une meilleure communication envers les citoyens ». Exemple : un commerçant qui arrive à Pecq se sent un peu perdu, car il n'est pas accueilli, n'est informé de rien.

Ensuite « apporter un soutien aux projets associatifs, créer des interactions entre eux ». Exemple : il existe à Esquelmes un comité actif qui cherche à promouvoir son environnement, et qui ne demande qu'à être un peu épaulé par l'administration communale. « On constate qu'il y a beaucoup d'énergie et d'entente dans la population pecquoise. C'est un des atouts de la commune, avec la beauté de ses paysages, un monde agricole actif, un territoire attractif pour les entreprises, des finances communales saines... »

Il y a enfin toutes ces autres

petites et grandes priorités. Citons-en quelques-unes...

-Recenser les bâtiments publics inoccupés ou semi-inoccupés (musée Jooris, site de la bibliothèque) et leur trouver des affectations.

-Initier des synergies avec les communes et CPAS voisins (taxi social par exemple).

-Créer un conseil des aînés.

-Trouver une solution pour la crèche (« Le bâtiment des sœurs de la Divine Providence n'est pas du tout adapté ») et pour Léau-court.

-Créer un repair café, une association de commerçants, un éducateur de rue, une cellule scouts à Obigies, une Procure scolaire...

-Susciter une vraie participation des élus (seulement deux commissions communales sur sept sont actives)... ■

L'opposition ? Non merci !

Tête de liste de Community/Écolo, Aurélien Brabant espère devenir échevin, voire bourgmestre, au lendemain des élections du 18 octobre. « Nous ambitionnons de devenir la première formation à Pecq, pour avoir toutes les cartes en mains. » Son enthousiasme nouveau se fonde sur le succès des rencontres citoyennes organisées par sa formation. On y a senti un vent nouveau, « avec une population qui participe à ce que sera Pecq demain ». Community table aussi sur le fait qu'« il n'y a pas de vraie dynamique dans les autres groupes », en particulier chez G0 (liste Catteau-Demortier-D'Haene). « Des gens du passé, d'une ancienne école » dit-on à Community. Pour celui-ci, une majorité absolue de G0 semble improbable, après tout ce qui s'est passé ces dernières années, et ces derniers mois en particulier. Il

faudra alors nouer des alliances. Avec qui ? « Pas avec G0, où certains ont des ambitions personnelles, car alors on décevrait tout le monde » dit-on à Community. Si Aurélien Brabant accède à un poste de responsabilités, il prendra un congé politique, même s'il sait bien que ce ne sera pas simple à négocier. « Le projet Community me tient plus à cœur qu'un emploi dans le privé, dit-il gaillardement. Or, aujourd'hui, il est inconcevable d'avoir deux jobs. Certains échevins, à Pecq, n'ont pas fait grand-chose ces six dernières années... » Et si G0 décroche la majorité absolue ? « J'arrête ! Je n'aurai plus envie de vivre six ans dans l'opposition, avec le sentiment de ne pas être écouté. Je ferai de l'associatif, car Community est davantage un mouvement qu'un parti. Tout en sachant bien que la politique est le moyen le plus court et le plus simple pour faire éclore les projets... » F.D.

LEUZE-EN-HAINAUT

Écolo, « la seule alternative crédible »

Pour la première fois depuis sa création en 1982, la locale Écolo se présente aux élections avec une



nous donne les moyens de réaliser un nombre conséquent de projets que nous portons, alors nous pourrions en discuter. »

Des cantines scolaires plus durables, une ville plus propre et at-

aux élections avec une liste complète. Et des ambitions bien légitimes.

● Pierre-Laurent CUVELIER

La marche a toujours été trop haute pour les Écologistes leuzois dans leur quête d'un premier siège au conseil communal. Mais les Verts, portés par une nouvelle dynamique autour de Baptiste Leroy et d'Ingrid Deregnacourt, son duo de tête, semblent bien partis pour inverser la tendance lors du prochain scrutin.

Neuf candidats d'ouverture

Pour ce faire, ils pourront s'appuyer sur une liste complète, une première dans l'histoire de la locale créée en 1982. « On sent un réel engouement pour notre mouvement. Non seulement, on est au complet mais nous avions même quatre autres candidats en réserve, » assure Baptiste Leroy, dont la sœur Marie-Colline est également cheffe de file Écolo (chez le voisin frasnois).



Le groupe Écolo a le vent en poupe.
À lui de confirmer cette tendance aux élections du 14 octobre.

Malgré son ancrage important à Pipaix et à Leuze, Écolo a réussi à composer une équipe homogène (12 femmes pour 11 hommes) couvrant une large partie de l'entité : tous les villages sont représentés hormis Grandmetz et Chapelle-à-Oie. « Notre groupe est à la fois composé de militants et de personnes qui n'ont jamais été engagées politiquement. Nous avons notamment neuf candidats d'ouverture qui nous ont rejoints au terme de nos rencontres citoyennes, » se réjouit Ingrid Deregnacourt.

Parmi ces nouveaux venus, Sandra Lequenne, en 16^e place, a été convaincue par le projet défendu

par les Verts, qui se veut résolument tourné vers les citoyens.

« Au départ, j'étais réfractaire au monde politique car de l'extérieur, j'avais l'impression qu'il était réservé à des initiés. Mais lors des rencontres citoyennes d'Écolo, j'ai été séduite par leur volonté d'ouverture à l'égard de Monsieur et Madame tout le monde. Et comme il y avait de nombreux points de convergence sur toute une série de thématiques... Avec le projet d'Écolo, c'est peut-être l'occasion de redynamiser la Ville, qui s'est quelque peu endormie », explique la Pipaisienne, très sensible à la démarche des circuits courts.

Bouleverser le mode de fonction-

nement actuel, telle est l'ambition des troupes de Baptiste Leroy, qui espèrent décrocher deux sièges dans l'hémicycle. « Il est temps d'agir en changeant de modèle, estime la tête de liste. Pour qu'il y ait un vrai changement, comme les habitants semblent le souhaiter, il faut que nous soyons au conseil. Sans y figurer jusqu'à présent, nous avons mené un bon travail d'opposition. Nous sommes la seule alternative crédible à la reconduction de l'actuelle majorité, qui fut inerte durant six ans. »

Pour autant, si les Écologistes se déclarent candidats au pouvoir via le jeu des coalitions, ce ne sera pas à n'importe quel prix. « Si l'on

pas, une ville plus propre et travaillant, une économie basée sur les circuits courts... ce sont les citoyens qui ont été appelés à concevoir le programme.

« La démocratie participative est une nécessité absolue pour que le citoyen retrouve sa place dans la prise de décisions. Grâce à nos rencontres citoyennes lancées fin 2017, nous avons construit un projet pour et avec les Leuzois. Bien loin des initiatives politiques citoyennes qui bourgeoient ici et là à quelques semaines des élections... » soupire M. Leroy, dans une allusion à peine voilée avec les groupes Idées et PS. ■

La liste : 1. Baptiste Leroy (Pipaix), 2. Ingrid Deregnacourt (Leuze), 3. Samuel Batteux (Leuze), 4. Fabienne Marchal (Pipaix), 5. Christophe Vercryse (Leuze), 6. Ève-Anne Durieux (Gallaix), 7. Philippe Voet (Villaupuis), 8. Monique Decaluwé (Gallaix), 9. Vincent Dubuisson (Blicquy), 10. Christiane Maurice (Leuze), 11. Frédy Beghain (Leuze), 12. Catherine Bertet (Chapelle-à-wattines), 13. Bernard Mary (Pipaix), 14. Lucie Nachtergaele (Leuze), 15. Emmanuel Ottevaere (Thieulain), 16. Sandra Lequenne (Pipaix), 17. Vincent Joret (Chapelle-à-Wattines), 18. Ingrid Colin (Tourpes), 19. Xavier Gabriels (Leuze), 20. Melinda Vandenberghe (Pipaix), 21. Aymeric Lambert (Leuze), 22. Zoé Coinne (Leuze) et 23. Christine Delcroix (Leuze).

WEEK-END DE LANCEMENT LES 8 ET 9 SEPTEMBRE

ON N'A PAS INVENTÉ LA FAMILLE,
MAIS LA VOITURE QUI VA AVEC



NEW CITROËN BERLINGO PAR LE CRÉATEUR DE BERLINGO

- 19 aides à la conduite
- 2 longueurs avec 5 & 7 places
- 3 sièges arrière indépendants escamotables
- 28 espaces de rangement
- incluant le Modutop®
- Lunette arrière ouvrante

New Citroën Berlingo
PRIVATE LEASE à partir de
209 € / MOIS⁽¹⁾
Après un 1^{er} loyer de 3.600 €
30.000 km / 36 mois

INSPIRED
BY YOU

4,0 - 5,8 L / 100 KM @ 106 - 130 G CO₂ / KM (VALEUR NEDC CORRÉLÉE) **Donnez passage à la sécurité.**

CITROËN PRELÈVE TOTAL. Informations environnementales (RÈG 19/20/2004) : citroen.be. Véhicule Blanc - New Berlingo Shine XTR Taille M - Option : peinture métallique. (1) Offre CITROËN Private Lease sur base de 36 mois et 30 000 km, valable du 1^{er} août au 30 septembre 2018 pour, montant TTC, sans option : sur CITROËN New Berlingo 1.2 PureTech 110 ou 57kW Taille M, red., et un 1^{er} loyer de 3.600€. CITROËN Private Lease est une location longue durée sans option d'achat, réserve aux particuliers résidents en Belgique, proposition faite par PSA Finance Belux S.A. (société soumise de l'État de Belgique) au 2 à 1420 Braine l'Alleud, n° BCE 0417.159.386, tél. 02/370.77.31, numéro d'inscription FPSMA 019453 A, sous réserve d'acceptation du dossier. Les prestations inclues sont les suivantes : location du véhicule, taxe de mise en circulation et taxe de circulation annuelle, garantie totale, CITROËN TotalDrive (entretien, main d'œuvre et pièces d'usure), 2 pneus été (longue durée valable pour 48 mois et 40 000 km), assistance (longue durée valable pour 48 mois et 40 000 km), Assurance RC et assurances des dommages du véhicule. Les équipements d'origine sont de série ou en option selon les versions. Infos et conditions chez nous ou sur citroen.be.

citroen.be

GARAGE GHEYSSENS SA
183, CHAUSSEE DE DOTIGNIES
B-7700 MOUSCRON - TEL. +32 (0) 56 85 29 00
info@citroengheysens.be



BEM0008